CON CENSURA ECLESIÁSTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo. D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

# Se publica los sábados.

Redacción y Administración: Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

## Suscripción. Número suelto..... 0,10 Idem atrasado......0,16 Pago adelantado.

# UNA PÁGINA DE LA HISTORIA

El tigre coronado que se llamo Nerón, necesitando dinero para sus derroches, apelo a varios medios. Eutre otros, adoptando la idea que tiene hoy para ruina de España la escuela liberal, de que la moneda es un signo cuyo valor depende de la voluntad del Estado, disminuyó el peso del aureo, tailo 86 denarios de plata a la libra en vez de 94, y dubló la aleación.

Este procedimiento era lento y apeló á otro. Arranco de los templos las ofrendas preciosas y las imagenes que el pueblo, en sus alegrías é infortunios, había consagrado á sua dioses tutelares, y los despojó completamente. Mas aún, se dedicó à la caza de testamentos, declarando que los bienes de los testadores que se hubieren mostrado ingratos con el príncipe quedarían en provecho del fisco, y como la ingratitud la calificaba él, heredaba siempre que quería.

En nuestros tiempos se altera la moneda, se despoja a la Iglesia, se apoderan en nombre del Estado de las fundaciones piadosas, sean de beneficencia, de instrucción ó de cualquiera otra clase.

Los tiranos son siempre lo mismo, sea el Estado, sea un hombre.

No iremosa Francia; el Banco no tiene buena moneda, se reducen lus diocesis, se prohibe la venta de todo con la capa de proteger al arte, se despoja a la Iglesia de la administración de la beneficencia y se pone ésta en el bolsillo del cacique, ese gran Estado de la patria chica.

El Banco tiene más billetes en circulación que los que debe tener; su oro no tiene la ley que le corresponde, de modo que en el extraujero no lo admiten; su plata es sevillana, puesto que se ha demostrado plenamente que no se la puede distinguir, y el no encontrar à los falsificadores de tautos millones, indica muchas cosas

La idea del Ministro al querer retirar la moneda ilegítima, es tan acertada como desdichado el procedimiento que ha seguido; confió en el Banco de España, y éste se vale del conflicto creado para pedir aumento de circulación en los billetes, lo que daría lugar a dos cosas: ganancia enorme para los accionistas del Banco y la ruina económica de la Nación, con el curso forzoso y demás trastornos que siguen al descrédito y bancarrota.

Confiamos en que el Gobierno se impondrá y no dejará al Banco salirse cou la suya. Las Delegaciones de Hacienda, la l'abacalera y las Contribuciones, son medios excelentes para recoger la moneda y sanearla, porque en esta tierra, de los convencionalismos, hemos convenido todos en que los duros que salen del Banco son

buenos, aunque él los haya recogido por ilegales. Continuen los Gobernadores imponiendo multas; siga el Comercio admitiendo los duros, puesto que están saneados y no habrá conflicto.

Si el Banco no los admite y no da facilidades para el cambio, castíguesele quitandole los depósitos no reclamados de más de cuarenta

La doctrina liberal de la moneda ha fracasado, como la de los cambios, la comercial y

Y sin embargo, el pueblo calla y paga..... bien le está. Toma liberalismo y democracia; lo tuyo es mío, y lo mío tuyo no.

## Natividad de María.

Bajel infortunado, oh Tierra pecadora, del tiempo y del espacio lanzada al triste mar, ¿à donde vas, oh Tierra, sin vela salvadora, sin jarcias, sin piloto, sin norte do mirar?

¿No ves mil y mil mundos, embarcaciones bellas bogando en los espacios con rumbo hacia su Dios? ¿Por qué tú sola huyendo no marchas à par de ellas? quo ves que la tormenta cabalga de tí en pos?

Cruel cancer te corroe, te horada y resquebraja, harpías del inflerno te empujan, vaute á hundir, el cielo te prepara la funebre mortaja crespón negro colgando del cénit al nadir.

Sus olas mugidoras levanta el mar bravío, sus alas bate airada horrenda tempestad, el rayo del Eterno serpea en el vacío, cual látigo estallante que hostiga á la maldad.

Encima de tí se abre inmensa catarata, la fuente del abismo debajo sin nivel en trombas y alusiones con furia se desata y al caos, hecho astillas, te vas, pobre bajel.

Los hombres, cual rebaño guiado del espanto, por la alta breña trepan do anida alto el candor, hinchendo los espacios de acongojado llanto, tras ellos en las clas de Dios trepa el furor.

Y el oleaje avanza así cual mastue flero, y absórbelos su aliento de boa colosal, y en un nuevo diluvio se anega el mundo entero. que contra Dios se alzara en impía bacanal.

Bajo ese mar inmenso sin fondo y sin orilla su voz blasfema bronca se acaba de extinguir, tan sólo en lontananza se ve frágil barquilla que encierra la esperanza de un mundo porvenir.

Su vela dando al viento, cual blanco cisne avanza, y un coro de sirenas parece en sí llevar, que de ella acentos surgen de amor y de esperanza y de eco en eco giran alrededor del mar.

Llevados de las olas en los potentes brazos, al trono de Dios suben pidiendo haga la luz, que un mundo nuevo saque del mundo hecho pedazos y rasgue de ese caos el fúnebre capuz.

Son ecos de promesas que Dios hiciera un día, y Dios á su recuerdo, mirando en derredor, en alas de querubes hacia él vió que subía la Virgen mensajera del Cristo Redentor.

Tus tiendas, Jacob, llenen antiguas alegrías, cantad, cantad à coro, doncellas de Sión, miradia, va ha nacido la Virgen de Isaías. más bella que las rosas de Jericó y Sarón.

Por los cañaverales de valles y de lomas, por entre las florestas del bello Nazaret, es ella, es ella, cantan las fuentes y palomas, es de Jacob la estrella y Vara de Jesé.

Ven, ven, recién nacida, de Dios santo embeleso, ven, llega á nuestros brazos para admirar tu faz, y deja que estampemos en ella ardiente beso, Paloma que nos traes la Oliva de la paz.

S. Liso y Estrada.

# PROSIGA LA CAMPAÑA

## Ahí les duele.

Los seminaristas españoles están de enhorabuena. El entusiasmo por la propaganda de la Buena Prensa y la satisfacción del deber cumplido con acierto, llena sus juveniles pechos y se desborda à torrentes, considerando la infame campaña que contra ellos sostienen, desde el comienzo de las vacaciones, los rotativos de Madrid y sue compinches provincianos.

Estos averiados órganos del progreso, con todos sus alardes de libertad y democracia son ast; no pueden remediarlo. Les viene de perilla el

> Muera el que no piense Igual que pienso yo.

Padecen en la actualidad una indigestión tremenda; la más dolorosa que se registra en la historia libecal; clericalismitis aguda con barruntos de tisis en las cajas de sus administraciones, y ante esta horrorosa perspectiva se revuelven furiosos contra los futuros ministros del Señor, que son, según confesión de los mismos rotativos. «sus enemigos más grandes, entre todos los clericales. >

¡Seminaristas españoles, vuestra campaña repercute donde mas les duele! Duro con ellos.

Desahogos de un rotativo.

Entre los rotativos madrileños hay uno que

no desaprovecha ocasión para zaherir a los seminaristas.

Aunque no sabemos cómo, se ha procurado el número de Ora et Labora correspondiente al mes de Julio. Su lectura le ha reproducido los dolores de la indigestion, y furioso y despechado, entre alardes de desprecios y embestidas rufianescas escribe un artículo de dos columnas que nos ha hecho reir a mandíbula batiente. Empieza así: «Si nosotros no conociéramos á fondo á los señores neos, biliosos, estúpidos y repugnantes», etc. ¿Qué tai? Este ataque de bilis si que es morrocotudo.

Trata después de la Asamblea de Zaragoza, y se queja de los calificativos que contra ellos empleanios, diciendo: «Las palabras gruesas no prueban de qué lado está la razón.»

Como ven los lectores, las dos citas se dan de puntapiés, pero estos liberales son maestros en atar moscas por el rabo. Con que biliosos, estúpidos y repugnantes, y por otra parte «que lus palubras gruesas no prueban de qué lado está la razón.» Comprendido; el juego le ha resultado al articulista un poquito desigual. Son desahogos del niño mal educado. ¡Pobrecito, qué rato tan malo le ha hecho pasar Ora et Labora!

Termina finalmente su información echando peste de las postales de Ora et Labora, cuyos grabados reproduce con bastante perfección; pero olvidandose de las seguidilias que en el original llevan al lado. Vean los lectores un boton, quiero decir una muestra de las postales, y se expicaran los desahogos del articulista.

Representa una de ellas a un periodista liberai, sentado junto a una mesa, pensativo é indeciso. Detras de él el demonio, enseñandole por un lado un biliete de cien pesetas y por el otro le señala con el rabo un letrero que dice: «Cronica negra». ¡Lastima que no le haya puesto la seguidilla

> Por pescar el billete De cien pesetas Escriben la rabiosa Crónica negra. Y dicen luego Que sólo son sus ansias Salvar al pueblo.

Los lectores del rotativo aludido creerán sin duda que la campaña de los seminaristas molesta a los redactores de su periódico; pero él quiere hacerles comulgar con ruedas de molino y afirma muy serio que no. Se alegran de que la campaña continúe. «No por mala voluntad» (si son unos santos estos periodistas liberales!), sino porque mientras tanto «tendremos, dicen, asuntos para nuestras informaciones».

¿Con que quieren asuntos para informaciones? Pues nada, procúrense el número de Agosto. que no tiene desperdicio. Las postales, sobre todo, son despampanantes. Alla va una.

Figura una calle de Sevilla y eu ella aparece un carro de la limpieza pública; dos barrenderos con sendas palas recogen la Prensa liberal y la arrojau al carrillo. Eu esta faena pasa un transeunte con las narices tapadas y en la seguidilla se lee:

> Mira aquer señoritu Con que cudiau Se tapa las narices. Qué delicau! No lo mormares Es que á tí no te jieden Por la costumbre.

El número resulta ameno y provechoso. Es otro par de banderillas que los seminaristas clavan a los rotativos.

Tomad campaña y postales, periodistas del trust para que no os falte asunto de que informar à vuestros necios lectores.

Y mientras tanto continuad vosotros, seminaristas españoles, trabajando sin descanso, que

el triunfo no se hara esperar. Los católicos haran una obra de caridad excelente enviado al M. I. Sr. Rector del Seminario de Sevilla la limosna que puedan para el sostenimiento de esta nueva Cruzada de los tiempos presentes, en la cual, según confesión

de un rotativo, nos estamos jugando la última

En la tarde del pasado domingo salió para Londres nuestro Emmo. Prelado el Cardenal Arzobispo de Toledo, desiguado, al decir de L'Osservatore Romano, para asistir en representación del Episcopado español al Congreso Eucarístico que ha de celebrarse en la capital de Ingiaterra en los días del 9 al 13 del mes actual.

Congreso Eucaristico de Londres.

Se asegura que este Congreso, el XIX de la serie de los Internacionales, sera de una importancia tal, que, á excepción del de Roma, habrá en él mas Prelados que en mugún otro do los celebrados anteriormente, pues además del Cardenal Vicente Vannuteli, legado del Papa, asistiran los Cardenales de Sydney, de Baltimore, de Armag, de Burdeos, de Colonia, de Malinas y de Mathicu, antiguo Arzobispo de Toulouse. y mas de ochenta Arzobispos y Obispos de todas las partes del globo. Los asistentes se calcula que pasaran de 50.000.

Las fiestas, reuniones y asambleas genera-les serán en Westminster. El 11, viernes, será la Misa Poutifical solemnísima, y se celebrará, por dispensa especial, según el Rito griego, y el 13, domingo, la procesión pública por la calles de Londres y la clausura del Congreso.

El Cardenal legado será recibido oficialmente por el Rey de Inglaterra con los honores debidos al representante del Papa, ceremonia que desde la reforma protestante no se ha visto en dicha nación, siendo de notar también que todos los Sacerdotes podrán usar y llevar sotana, no sólo en Londres, sino en toda Inglaterra.

Tal importancia ha dado el Sumo Pontífice á este Congreso, que con motivo del mismo se ha dignado conceder las siguientes indu!gencias y gracias.

a) Bendición Apostólica y siete años y siete cuarentenas cada vez que, durante cinco minutos, se ore delante del Santísimo por el feliz éxito del Congreso y por la conversión de Inglaterra por medio de la práctica de la Comunión frecuente y cotidiana.

b) Indulgencia Plenaria por cada Comunión que se ofrezca por estas intenciones.

Estas indulgencias son para todos los fieles

del mundo entero.

## Pronosticos del tiempo.

(Prohibida la reproducción, ya sea literal ó ya extractándolos)

Del 5 al 6 será más tranquila la situación atmosférica de la Península por punto general. El lunes 7 llegará a Irlanda una depresión,

y otro mínimo barométrico se acercará al S. O. de la Península. Tiempo un tanto nebuloso y alguna lluvia y tormenta, principalmente desde el O. al Centro, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

El martes 8 habrá centros de perturbación atmosférica en el Atlantico y en el Mediterraneo. Seguirá siendo el tiempo mas ó menos nuboso é inseguro, y se producirá alguna lluvia y tormenta, particularmente en las regiones proximas a dichos centros perturbadores.

Del 9 al 10 pasará por la Península un minimo barométrico que producirá alguna lluvia y tormenta de corto radio de acción, especialmente en las regiones próximas á su trayectoria.

Los centros de baja presión que habra el viernes 11 en el Mediterraneo superior y en el S. O. de la Península, ejercerán alguna influencia en las regiones vecinas.

El sábado 12 llegará al N. O. de la Península una depresión que producirá algunas lluvias y tormentas, especialmente desde el N.O. al Centro, con vientos del 2.º si 3.er cuadrante.

El domingo 13 estará en el Cantabrico la citada depresión, y ocasionará algunas lluvias y tormentas, principalmente en la mitad septentrional de la Peníusula, con vientos entre S. E. y S. O.

Del 14 al 15 actuarán depresiones en el Mediterraneo, y en el S. O. de Irlanda, y produciran tiempo variable y algunos chubascos y tormentas, particularmente desde el Cantabrico y N. E. al Centro, con vientos de entre S. O.

Steljoon.

## Ecos del Vaticano.

# La exhortación al Clero.

Deseoso siempre de solemnizar con actos trascendentales, mas que con fiestas y ceremonias, las fechas memorables de su vida, ha querido Pío X que en los precisos momentos en que se recordaba el aniversario del primer lustro de su Pontificado, apareciera un documento que demuestre a todos los Sacerdotes católicos el amor que les profesa el Papa, al par que constituya para ellos una segura línea de conducta.

La exhortatio ad clerum catholicum que acaba de ver la luz pública es, en efecto, un monumento admirable, en el que se consignan las virtudes, los sacrificios y tambiéu los consuelos que deben sostener a los Sacerdotes en el ejercicio de su sagrado ministerio; altí se demuestra que la santidad de la vida es indispensable al Ciero, y se indican los medios para adquirirla, que son la oración asidua, la meditación diaria de las cosas eternas, el examen de conciencia y la lectura de libros piadosos, especialmente de la Biblia.

El Padre Santo recomienda con vivísmo interés a los Sacerdotes la castidad, la obediencia a la Santa Sede y á los Obispos, la caridad, que es una de las glorias del Sacerdocio católico, la practica de los ejercicios espirituales, el retiro mensual y la institución de Asociaciones Sacerdotales, y termina dando su apostólica bendición à los Sacerdotes y pidiendo para ellos el auxilio de Dios y de la Santisma Virgen.

Pío X no cesa un punto de velar sobre la Iglesia, cuya dirección le ha sido confiada. Por eso los católicos le veneran, y los que no son católicos se ven obligados a admirarle.

En la imposibilidad de dar a conocer tan precioso documento por las condiciones de nuestro semanario, no podemos menos de recomendar a todos, y principalmente al Clero, su adquisición y lectura: sera muy provechosa.

# Congreso Mariano internacional de Zaragoza.

Ultimada la organización de los actos que han de celebrarse con motivo de este Congreso, a fin de que rivalice en esplendidez con los celebrados en Triburgo. Roma y Eisiendesir, podemos decir a nuestros lectores que las funciones religiosas consistiran: en Misa de Comunión general con fervorines y motetes todos los días a las seis de la mañana; Misa de Pontifical con homilía a las nueve, y Rosario con Sermón a las seis de la tarde. Todo en la Basílica del Pilar y a cargo de Prelados y oradores nacionales y extranjeros, inaugurando las homilías el prodicador de Notre Dame de París, Padre Jannvier.

El Congreso comenzara el 26 del actual y terminara el 29, sabendo en la tarde de este último día el Gran Rosario, en el que formaran todas las Asociaciones locales y de España, después de haberse dado la Bendición Papal y predicado el célebre P. Conbé.

## Aclaraciones.

Los billetes de rebaja del ferrocarril son valederos desde el 6 dei actual hasta el 19 del próximo Octubre, ambos inclusive, siendo el itinerario à voluntad del viajero, y expendiéndose para cada recorrido ó trayecto que haga, sea cual fuere la dirección que tome, a medida que el interesado los vaya pidiendo dentro del plazo de validez.

Las cédulas de identificación sirven para todas las estaciones de las Compañías de los ferrocarriles que se han adherido a las Compañías generales, son: Las de Madrid a Zaragoza y a Alicante, Norte de España, Madrid a Caceres y Portugal, Oeste de España, Andaluces, Bobadilla a Algeciras, Medina del Campo a Salamanca, Salamanca a la Frontera, Medina del Campo a Orense y Vigo.

Los billetes de rebaja dan derecho a 30 kilogramos de equipaje de transporte gratuito.

El hospedaje en Zaragoza es seguro a los precios convenidos, indicados al dorso de la cédula de identificación, desde el 6 de Septiembre al 10 de Octubre.

Aunque basta la cédula de identificación para entrar en las sesiones del Congreso, se ruega a los señores congresistas que se provean de las medallas de congresista y de los Reglamentos del Congreso, medallas y Reglamento que se expenderan en Zaragoza en la plaza del Pilar, al precio de una peseta para los congresistas, y de 1,50 para los que no lo sean.

## Diplemas.

Se han recibido ya en la Delegación de esta Diócesis, y pueden los señores congresistas recogerlos de la Secretaría de Camara y Gobierno del Arzobispado, en donde también se continuará recibiendo inscripciones de nuevos socios.

Los diplomas son hermosísimos y artísticos, pudiendo decir de ellos que casi valen las cinco pesetas que como cuota mínima se exige para ser congresista.

# Socios inscriptos en la Delegación de esta Diócesis.

Además de los señores indicados en los números anteriores, D. Ramón Garcés, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral; D. Antonio Cuevas Villarroya; ilustre Sr. D. Luís Fernández de Lara, Canónigo de la Santa Iglesia Catedra!; D.a Carmen de Arespacochaga, viuda de Lamadrid; D.a Crista de Lamadrid, D. Toribio Cuevas y Piquer, D. Enrique Palomo y Gallardo, Presbitero, D. Modesto Cortés y Moreno, Presbitero; D.a Engracia Moreno y Cortés, doña Luisa Moreno y Cortés, D. Ildefonso Cano y Mora, D. Manuel Valiente, Beneficiado de la Sauta Iglesia Catedral; D.a Rosa Vela, viuda de Valiente; D. Casto Martín González, D. Ezequiel Martín y Martín y D.a Fernanda Martín y González.

# El Círculo Católico.

La Junta Directiva del Ofrento Catolico tendra esta noche sesion, auxiliada por los elementos de la administrativa y la comisión de información del Sindicato. Se concede gran importancia a esta Junta; pues según nuestros informes, se piensa dar impulso a los trabajos de propaganda del Sindicato.

Animados todos de los mejores deseos y dispuestos a trabajar con gran entusiasmo en favor del obrero, debemos esperar mucho de la inteligencia y actividad de esa Junta, ayudada por todos los elementos sanos de la población.

El miércoles, en la sesión general que se celebrara à las siete y media, se tratarán asuntos de grandísima importancia para esa institución que, mejorandola, será fuente de bienestar para la clase obrera.

Sabemos que hay elementos poderosos dispuestos à ayudar muchisimo.

Lo que hace falta es que en esas Juntas contribuyan todos con sus ideas luminosas é inventivas prácticas. Manifieste cada uno claramente su opinión, anime a los demás, ayude con su apoyo, con la propaganda entre sus amigos y conocidos, con el aplauso a esa Junta, que tanto y tan bien trabaja, y contribuirá con su granito de arena á la construcción de ese edificio social, baluarte de nuestra religión, única vía del progreso para la sociedad española, trabajada y malherida por tantos egoísmos. ¡Animo á la propaganda! Trabajemos todos unidos y haremos mucho bien.

# Justo homenaje.

Con gusto tomamos de La Bandera Profesional lo que dice en favor de un amigo nuestro.

El día 10 tuvo lugar en el Hotel Imperial el banquete cou que varios amigos obsequiaron a D. Isidro Alonso:

«D. Isidro Alonso, como empleado, viene demostrando de una manera palmaria su gran competencia y celo en cuantos asuntos tienen relación con el intrincado y laberíntico cargo que desempeña, pues cuando se hizo cargo de la jefatura de la Sección de Instrucción pública de esta provincia, aquella dependencia tenía por característica la inmoralidad, el abandono, el atraso y el desorden. Baste decir que, suprimidas las Cajas especiales de primera enseñanza por Real decreto de 21 de Julio de 1900, dejaron de funcionar el 31 de Agosto y debieron estar liquidadas el 30 de Septiembre del mismo año.

Por Reales órdenes de 16 de Febrero de 1901 se recordó el cumplimiento de servicio tan importante, que había de quedar terminado para el 30 de Abril inmediato, y no obstante, cuando el Sr. Alonso se encargó de la Secretaría en 1.º de Abril de 1902, no había practicado ningún trabajo, ignorando la propia Junta las disposiciones dictadas sobre el particular, de las que el citado señor dió cuenta en sucinta memoria, y en su virtud, el ex Cajero entregó la pertinente documentación. Tan improbo trabajo quedó ultimado y se mandó a la Superioridad el 7 de Septiembre de 1905, y por ello la Subsecretaría significó su satisfacción al Sr. Alonso en Octubre del mismo año.

Las cuentas trimestrales de derechos pasivos de los años 1900 y 1901, también estaban sin rendir á la Junta Central, y hasta hace poco tiempo no ha podido el Sr. Alonso poner al corriente este servicio, difícil de suyo, uo sólo por su calidad, sino también por la carencia de datos y falta de personal para atender á la vez

á la multitud de asuntos ordinarios.

Si á esto se añade que constantemente, por temperamento, se halla preso del vértigo de la adtividad y que á su lado no tienen apoyo los que rehuyen del trabajo, quedara bien definida la característica favorable que, como empleado y Jefe de Sección, tiene el Sr. Alonso.

Como hombre, es integro de temple, y sunque su fisonomía es de rasgos duros, atesora on aima noble, capaz de todo lo bueno; no escasea la palabra y es de carácter jovial, intencionado y festivo, veraz en sus afirmaciones, de criterio propio y poco variable en aquél aun cuando se perjudique. Es, en fin, un hombre de esos que escasean por su integridad en el palenque social. La Bandera Profesional, que jamas escatima à nadie lo que se merece, tiene especial gusto en dedicar las anteriores líneas al Sr. Alonso y felicitarle calurosamente como lo hace en masa el magisterio toledano y los numerosos amigos con que cuenta en esta provincia.»

## EL MERCADO

Hace más de quince años que se paralizaron las obras; varios años se presupuestaron cantidades para terminarlas, no se emplearon por dedicarlas á otra cosa, y en el presupuesto ac tual se consignan 50.000 pesetas; se sacan las obras à pública subasta, y por tres veces no se presentan licitadores; propone el Alcalde que se hagan las obras por administración, y se oponen algunos Concejales, que, para explicar su actitud, publican una Contestación al voto particular de lo acordado por la Comisión de Hacienda.

Hasta el presupuesto actual, la culpa de todo esto la tienen los Concejales que han votado las transferencias de créditos, a no ser que se la echen al pueblo que paga y calla, ó a los Alcaldes, que no han tenido nunca mas que su voto.

Al presente la razon de quedar desiertas las subastas, es que el Ayuntamiento de Toledo tiene perdido completamente su crédito y contratdas deudas por bastantes miles de pesetas, que no satisface y cuyos intereses gravitan sobre sus arcas. Viene liquidando un año y otro sus Presupuestos con déficit, ante el error financiero y pernicioso sistema de presentar disminuldos los gastos y de calcular con exceso los ingresos.

|Señores Concejales firmantes! Todo eso lo debieron ustedes pensar cuando hicieron el Presupuesto actual, y entonces, entonces era hora de corregirlo, ahora es tarde, ya no es tiempo de lamentaciones, sino de obras, y obras en el mercado, para el que pagamos los toledanos este año 50 000 pesetas.

Dos medios hay: la subasta y la administración. Hagase una sociedad en que el dinero de los Concejales sea el primero que figure, y con esa garantía los capitales de los particulares acudiran sin miedo; publíquese los nombres de los accionistas, y el pueblo de Toledo sabrá á qué Concejales y a qué particulares tiene que agradecer el favor, que hoy por hoy lo es muy grande, de que haya mercado y muchos obreros coman este invierno.

También se pue len hacer por administración.

Que ni el Estado, ni las Diputaciones, ni los Ayuntamientos, cuando se trata de obras de alguna importancia, las han realizado nunca por administración. Cojan ustedes cualquier Gaceta y les demostrara lo contrario; aunque así fuera, si hoy por hoy, y en el caso presente conviene así a los intereses toledanos, ustedes deben abandonar esa rutina.

Que no hay tratadista alguno de hacienda pública que sostenga semejante teoría. Cierto, porque todos parten de la base de que el administrador no tiene tanto interés ni cuida como el amo. En el caso presente no hay esa razón, porque ustedes son garantía mas que suficiente de que las obras se haran como deben.

Que el mismo Alcalde haya preferido otras veces la subasta y ahora que ha quedado desierta proponga otro medio, es el mejor elogio que pueden ustedes hacer de él y de su interés por Toledo.

Que los gastos cuando se hacen por administración aumentan de un modo fabuloso, y las obras por administración traen en pos de si, además de irregularidades, filtraciones y abusos imposibles de remediar, infinidad de gastos, como máquinas, etc., etc. Todo eso es imposible ahora, porque ustedes no lo consentirían y tienen medios de fiscalización y publicidad. Por otra parte, la honradez de los emplendos del Ayuntamiento nombrados por ustedes, y su celo lo evitará seguramente.

Como estamos terminando el año, las 50.000 pesetas del venidero se unen a las de éste sin interrupción de las obras, y disminuyen nota blemente los peligros que ustedes suponen, y que el talento reconocido en los Arquitectos sabrío atennar

Si el Presupuesto de obras del Ayuntamiento está agotado, razón de más para emprender las del Mercado.

# Conferencia pedagógica.

Sr. Director de El Castellano.
Toledo.

El Sr. Inspector de la provincia, D. Agustin de la Puente, para cumplimentar las disposiciones oficiales, que le ordenan dar tres conferencias, cada una en un pueblo cabeza de partido, dentro de la provincia, eligió el 29 de los corrientes para darla en este pueblo de Orgaz.

Isì proposito primero fué darla en el local Escuela de niños; pero una pequeña reparación que en el edificio se hace fué un obstaculo; mas el Sr. Alculde, D. Ramón Perea, con esa galantería que en todos sus actos le es propia, a la más pequeña indicación ofreció la Sala capitular de este concejo, con empleados y el material de oficina que fuese necesario.

Aceptado el ofrecimiento, a las once menos cuarto se hallaban ocupados todos los bancos por un auditorio heterogéneo. Allí estaba representado el Magisterio del partido por la casi totalidad de Maestros y de Maestras que en él tienen representación; por algunos Maestros y Maestras de Escuela privada; por la Junta local de primera enseñanza, en su mayor parte; por el elemento pueblo, entre los cuales veíase algunos titulados, y algunas, muy contadas, señoras de la población.

La presidencia la ocupaban el Sr. Alcalde, un Temente Cura y el Presidente de la Asociación de Muestros del partido

ción de Maestros del partido.
El conferenciante dió principio á la lectura de su tema a las once. Este se titulaba La instrucción y su importancia. Hermoso tema con vasto campo para su desarrollo y exposición, que el conferenciante supo perfectamente aprovechar, haciendo citas griegas, romanas y de

Como epilogo á su conferencia, nos leyó un magnifico pian de enseñanza, ensayado por él en Zaragoza y San Sebastian, sacando unas consecuencias muy halagadoras; suponiendo que los Maestros que escucharon al conferenciante, en su casi totalidad, lo pondráu en prác-

todos tiempos y naciones, unidas a lo hermoso

y bello del lenguaje; formando un armonioso

conjunto que resultó en extremo agradabili-

tica en sus respectivas Escuelas.

Durante la conferencia el más profundo silencio remaba en la sala. Unicamente, en algún momentaneo descanso, se ofa algún leve rumor de..... bravo, bien, moy bien.

Parecía que estas leves manifestaciones no se podian hacer, à pesur de la suavidad con que se pronunciaban; porque se crefan interrupciones que interceptaban el hilo de la peroración. ¡Pal era la fruición con que se le escuchabal

Terminada la conferencia, una estruendosa salva de aplausos se oyó en justa manifestación al gusto con que se le había escuchado y á lo instructivo de los conceptos emitidos por el conferenciante.

La presidencia fué invadida por todo el auditorio, para dar la enhorabueca à D. Agustín, estrechandole la mano; dandonos un hermoso ejemplo el Alcalde D. Ramón Perea, siendo el primero en felicitarle.

Terminada la conferencia nos reunimos en fraternal banquete, pre-ididos por el Inspector, en donde nos trasmitimos impresiones, y haciendo comentarios de todo lo que a la 1.º enseñanza se refiere, despidiéndonos fuertes y unidos, sin reconocer otro lema en nuestra elevada misión que el santo amor de Dios y el santo amor al niño.

Angel Navarro.

Organ 29 de Agosto.

# DE AÑOVER

Se ha celebrado con la acostumbrada pompa y solemnidad la tradicional fiesta de San Bartolomé, Patrón de esta villa, siguiéndose en los festejos el mismo orden que todos los años. Ocupó la catedra del Espíritu Santo nuestro

Ocupo la catedra del Espiritu Santo nuestro querido Parroco D. Luis Alvarez Mellado, el cual pronunció un entusiasta discurso, haciendo el panegírico del Apóstol de la Armenia, llevando al corazón de sus feligreses el ardor de las grandes causas é infandiendo el espíritu de sacrificio, único y exclusivo de nuestra Divina Religión.

A las cinco de la tarde se verificó la procesión de bajada de San Bartolomé desde la Iglesia a su Ermita. El séquito de la procesión era inmenso; las calles eran estrechas para contener el crecido número de fieles que se agolpaban en sus paredes. Esta portentosa manifestación católica ha constituído un solemne mentís para los que creen que la fe de Cristo está casi apagada en los corazones de los vecinos de Añover. ¡No, y mil veces nol Los hechos demuestran lo contrario.

Por todas partes se veían hábitos en testimonio de ardientes promesas, ofrendas cuantiosas, hijas de un piadoso desprendimiento, é innumerables fieles llevando velas encendidas, y, en fin, hechos mil que pregonan à voz en grito la existencia de numerosos católicos, ó si se quiere de fanáticos y neos, como diría un progresista de acera y casino.

La banda de la Academia de Infantería, de Toledo, figuró también en la procesión, como elemento indispensable de todos los actos religiosos de estos días, dando después un concierto en la pleza de la Constitución, que duró desde las diez hasta las doce de la noche.

El Sr. Alcelde y Sres. Concejales muy correctos, asistiendo á todas las procesiones, acompañando al Sr. Cura Parroco á su casa, hallándose en todos los actos públicos y cuidando del orden con verdadera actividad.

En lo que no ha estado el Ayuntamiento de esta villa ni comedido ni correcto, ha sido en la supresión del presupuesto que todos los años se destinaba a la orquesta y voces para la función religiosa.

1.º Porque desde tiempo inmemorial se viene haciendo así, y no es gravoso, ni mucho menos, a las arcas del Municipio.

2.º Porque el dinero con que se costean todos los festejos sale del bolsillo de todos los contribuyentes, y si para dar gusto á los que quieren baile se hau gastado buenas pesetas en una buena música, para satisfacer los nobles sentimientos religiosos de los católicos de este pueblo debieran haberse gastado también el dinero en orquesta y voces.

3.º Por el propio decoro personal de las Autoridades de Aflover, porque el hacer esos alardes de impiedad arguyen poca instrucción, muy poquita táctica guberna:nental y la carencia absoluta del espiritu de progreso y cultura, verdadera en las personas que ejercen esa misma autoridad.

Cindad Real 25 Agosto.

J. C. P.

# HERMOSO PROYECTO

Merece este calificativo el que se propone realizar la Asociación Nacional de la Buena Prensa.

En torno del Pilar bendito de la Emperatriz del cielo se congregaran del 21 al 24 de Septiembre en grandiosa Asamblea los católicos españoles.

Nadie que de tal se precie puede mirarla con indiferencia.

La prensa impía es el baluarte del liberalismo y hay que hacerle frente, creando una prensa catolica pujante y aguerrida.

Este fin persigue la Asamblea de Zaragoza; empresa ardua y llena de dificultades; pero realizable.

Los católicos pueden cooperar á ella, poniendo en practica el hermoso proyecto de la Junta Central de Sevilla, a saber: celebrando un Triduo en honor de la Santisima Trinidad, durante los días que tenga lugar la Asamblea, para impetrar las luces necesarias á los asambleistas, á fin de que su labor tenga el carácter práctico que todos anhelumos.

El original de dicho Triduo, compuesto ex profeso, lo envia gratis, por encargo de la Juuta, el Centro Sacerdotal de Propaganda del Seminario de Sevilla, à cuantos Parrocos y Comunidades Religiosas lo soliciten.

Las demas persones que deseen adquirirlo diríjanse á la Librería de San José, de la misma ciudad, calle Francos, 30 (Sevilla.)

Todos los católicos deben esforzarse y aprontar su concurso para que no quede un pueblo donde el Triduo no se celebre, y si otra cosa no les es dado, procuren hacerlo privadamente, buscando algunas personas que les acompañen en tan santa obra.

## PROVINCIALES

Madridejos .-- La taberna y sus consecuencias .--Después de haber estado en la taberna el vecino de esta villa Justo Fernández Peinado, engolfado con otros compañeros en el vicio funesto del juego y bebida, marchó á su casa el martes de esta semana por la noche, donde sostuvo una acolorada discusión con su esposa Benilde Mermal, llegando à tal exceso su furia que, atándola fuertemente las manos, puestas por detrás, quiso shorcarla; la pobre esposa, aterrorizada ante una violencia y amenaza tan inhumana, le suplicaba amargamente tuviese compasión de ella, signiera por amor de su hija, allí presente. La niña, que sólo tiene dos años de edad, también lloraba al ver à sus padres en aquella aptitud tan desesperante, terminando por fin tan terrible escena con ahorcarse el esposo, dejando á su esposa con las manos atadas, la cual, anuque con gran dificultad, pudo conseguir dar la llave de la puerta de la calle para que pasasen á auxiliarla los muchos vecinos que acudieron á las voces dadas por ella.

¡Estas son las funestas consecuencias de la tabernal No se repetirían con tanta frecuencia estos casos, si la sociedad actual siguiese la enseñanza y predicación de los Curas, á quienes se les censura cuando predican contra los vicios .... - El Corresponsal.

~~~

Quero.-El vecino Atanasio Pola ha hecho un disparo de arma de fuego contra su convecino Antonio Villarejo, el cual resultó lesionado.

Aldeaencabo de Escalona.-En una casa propiedad del vecino Eladio Jiménez se produjo días pasados un incendio, quedando completamente destruído un pajar. Ignóranse las causas del siniestro.

~~~~~

Añover de Tajo. - Entre los guardas municipales de este pueblo Laureano Ferrando y Eustaquio Díaz, se suscitó una reyerta que degeneró en riña, resultando este último herido en la cabeza, cuya herida fué producida por el primero de los citados, el cual le golpeó la cabeza con la culata de la escopeta, y á consecuencia de dichas heridas falleció á las pocas horas.

El agresor, ó sea el Laureano, ha quedado dete-

AND AREA

Puebla de Don Fadrique. - Debido á las pesquisas del Sargento de la Guardia civil Antonio Rodríguez, ha sido capturado Severino Román, autor del anónimo dirigido a! propietario D. Mariano Arias, en el cual, con amenazas de muerte, le exigía le fueran entregadas 3.000 pesetas.

ميحريجري موجريجن

Santa Olalla.—En una riña sostenida entre los vecinos Mariano Tofino Rodríguez (a) Torto y Felipe Rodríguez (a) El Caco, ha resultado este último con una herida en un brazo, y el primero de los citados con otra también en el vientre, falleciendo á los pocos momentos después.

AND MARK

Quismondo. —Han sido detenidos los vecinos Martin y German Rodriguez por el delito de haber sustraído à Eustaquio Pérez una yegua, que les fué ocupada por la Guardia civil.

Buenaventura. - Ha quedado detenido el vecino Serapio Martín por haber ocasionado lesiones graves à su convecino Eugenio Miguel.

~~~

Talavera. - Por amenazas de muerte al auxiliar del cabo de serenos Juan Arenero García, hechas por Eusebio Bustillos, ha quedado detenido éste y se le sigue proceso por dicho delito.

MANAGE ALAGAM Parrillas. -Al vecino de este pueblo Mariano Gómez, le han sustraído tres caballerías, iguorándose quién fueran los autores.

Practicadas las diligencias por la Guardia civil, han side capturados los autores de dicha sustracción, quedando detenidos.

 $\sim\sim\sim$ 

El Toboso. - Ha sido hallado el cadáver de José M.ª Barrojoso Expósito, cuya muerte créese haya sido casual, pero no obstante, el Sr. Juez instruye diligencias sobre dicha muerte.

~~~~~

Casar de Escalona. - En un baile que habíase formado en este pueblo, y en ocasión de hallarse bailando la joven Angela Escobar, fué herida con una navaja de afeitar por Pedro Pines González, habiendo quedado detenido éste.

~~~~

Lillo. - El Sr. Juez de instrucción instruye sumaria contra los hermanos Rafael y José Moral, los cuales fueron cogidos in fraganti en un treu y no poseían el correspondiente billete.

~~~~

Quintanar.-Ha sido detenido Esteban Lesus Leganés por el delito de haber hecho disparos de arma de fuego contra varios operarios que trabajaban en las obras de una carretera de este término, aunque afortunadamente ningune de dichos obreros resultaron heridos.

Villaminaya. - Se ha ordenado la detención del vecino Juan Dorado por haber dirigido éste insultos al Agente ejecutivo de contribuciones D. Antonio

Ajofrin.—Con gran solemnidad se han celebrado las flestas á Nuestra Señora de Gracia, siguiendo el orden acostumbrado. Ocupó la Catedra Sagrada don Ubaldo García de los Huertos, dejando tan satisfecho al numeroso auditorio, que seguramente no será la última vez que predique en esta villa. La orquesta de Iglesia traída de Toledo, bajo la dirección de D. Tomás Donas, y la banda de música de igual procedencia, bajo la dirección de I). Venancio Hernández, han cumplido tan bien como lo vienen haciendo en años ante-

La afluencia de forasteros, grande, principalmente del pueblo de San Pablo, que se han excedido á años anteriores.

Una novedad han ofrecido los devotos de citado pueblo, y fué entrar ocho à la Pinta (como aquí ilaman al ofrecimiento) unidos y formando castillo, en camplimiento de una promesa. Un incidente, que pudo ser desagradable, ocurrió durante dicha Pinta, el de haberse incendiado el velo blanco á una niña.

Gracias al pronto auxilio prestado por el músico de Toledo D. Félix Mateos, se logró apagarlo en breve. La subida del Vitor, como llaman en ésta al bonito cuadro de la Virgen que se coloca en la hornacina de la torre, valió catorce duros.

La Iglesia muy limpia y muy bien adornada.

Escalonilla. - Con la suntuosidad acostumbrada en años anteriores ha empezado en esta Parroquia el solemne Novenario al Santísimo Cristo de la Cruz Acuestas. El día 14 tendrá lugar la fiesta principal con Misa solemne á toda orquesta y exposición de Su Divina Majestad, ocupando la Catedra Sagrada nuestro simpático amigo el ilustre orador y virtuoso Sacerdote Dr. D. Ramón Guerra y Cortés, Deán de la Santa Iglesia Primada, cuyas dotes oratorias y justa fama son bien conocidas en toda la Diócesis. La Procesión tradicional con la sacratísima Imagen se verificará á las seis de la tarde, asistiendo todas las Cofradías con sus estandartes y el Ayuntamiento en pleno. Durante la noche habrá iluminaciones, fuegos artificiales y baile en la plaza del Ayuntamiento. La banda de música de esta localidad, dirigida por el acreditado profesor D. Elías Duro, amenizarà todos los actes, tocando piezas de su escogido repertorio. - E. Palomo.

## DE LA CAPITAL

Nicolasa Ventosa tavo la desgracia de caerse en su domicilio, causandose en la cara una herida, que fué calificada de pronóstico reservado.

Fué asistida en el Hospital provincial.

~~~~~~~~~~

El día 2 del presente celebró su fiesta onomástica la Exema. Sra. D.ª Antolina Portales de Benegas, recibiendo con tal motivo numerosas felicitaciones.

El Consejo de Guerra, que en nuestro número anterior dijimos había pasado á la Capitanía General de Madrid, ha quedado sin efecto, velviendo al estado de

Una niña de tres años fué atropellada frente á la Iglesia de Santiago del Arrabal por la vicicleta que guiaba un joven huérfano del Colegio de María Cristina, resultando con varias erosiones.

de su domicilio 3.000 pesetas, sin que hasta el presente se sepa quién sea el autor ó autores.

Acerca del caso se hacen varios comentarios por las circunstancias que en él median; nosotros nos abstenemos en absoluto, esperando que la acción de la Justicia esclarezca el hecho.

~~~~

En el callejón de San Justo promovieron un escáudalo varias vecinas, las que se despacharon á su gusto en improperios, siu liegar à las manos.

CONTRACTOR

El conflicto de los duros sevillanos está produciendo efecto, pues son varios los casos de acaloradas disputas, dándose el caso de que al serie rechazados varios duros á un comerciante en el pago de una letra, éste la ha devuelto, respaldándola un guardia como admitida y con descos de pagaria.

~~~~~

Ha sido denunciado en la fuspección un carbonero, por quererse excusar del arbitrio de puestos.

~~~~ En la calle de Juan Guas se produjo un escándalo por haber regañado un matrimonio, resultando la mujer con una herida en la cara que la produjo su marido con los dientes.

~~~~~ Se ha hecho correr el rumor de que la Empresa que piensa organizar una novillada para el día 8 es distinta de la de feria.

¿Será timo? Ojo y no dejarse engañar, y si es preciso avisar al Laboratorio municipal, que sabe entendérselas con la.... adulteración.

Ha muerto de repente, por congestión cerebral, el conocido industrial Eustoquio Hernández.

Reciba su familia nuestro pésame.

Han sido denunciados por expender leche aguada los industriales signientes: D. Adolfo Castellanos, Pozo Amargo; D. Pedro Benito, Santo Tomé; don Juan Cabezas, plaza del Ayuntamiento, la tercera denuncia; D. Cándido Alguacil, Santo Tomé, cuarta denuncia; D. Juan Moreno, Corral de Don Diego, segunda denuncia, D. Eusebio Martía, plaza del Solarcjo, segunda denuncia, y D. Pablo Sánchez, plaza de la Magdalena, segundo denuncia.

El problema de las aguas le quieren resolver estos

~~~~

Nos complacemos en manifestar que el individuo que sostuvo la reyerta con el dependiente de Consumos en la Puerta del Cambrón, no es Mariano Arriaga, como por un error de información dijimos en nuestro número anterior, sino que es otro Arriaga, de oficio carpintero.

Con numerosa concurrencia de fieles sigue celebrándose el solemne Novenario dedicado à María Santísima de la Salud, que se venera en la Iglesia de

El día 8, último de Novena, se sacará en Procesión á tan milagrosa Imagen por las calles siguientes: Piaza de Padilla, Santa Enlalla, Colegio de Doncellas, piaza de la Cruz, calle de las Bulas, Valdecaleros, Arjibillos, Alfonso XII, San Juan Bautista, Jardines, Instituto, Tendillas, Misericordia, San Clemente á la Iglesia.

~~~~~

Por la Tesorería de Hacienda han sido nombrados Auxiliares del Agente especial de cédulas D. Pedro Casado, á D. Román Soto Alvarez, D. Francisco Benítez San Nicolás y D. Tomás Herráiz.

~~~~

Por la Junta provincial de Instrucción pública se ha tomado el acuerdo, en la sesión celebrada el día 31 del pasado mes, de que, á contar del 1.º del actual hasta el 20 del mismo, se suprima en los Colegios de primera enseñanza la clase de por la tarde durante

~~~~~~~

Por habérse agotado el Presupuesto de obras, han sido despedidos los obreros que prestaban sus servicios en el Ayuntamiento de la capital.

~~~~

El lunes próximo se celebrará, en la plaza inmediata á la Iglesia de San Román, la segunda verbena de las organizadas con motivo de la Novena que en dicha Iglesia se está verificando.

was the same

Hasta el día 15 del actual podrá solicitarse en la Escuela Superior de Artes Industriales el ingreso de los alumnos de ambos sexos que descen cursar en la misma.

~~~~~

En el Boletín oficial correspondiente al lunes último se inserta un anuncio de la Audiencia proviucial de esta capital referente à hallarse vacante eq la misma la plaza de Oficial segundo, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

~~~~

Hay mucha animación entre los toledanos para asietir à las fiestas que han de tener lugar en los días 8, 9 y 10 en el pueblo de Sonseca.

Habrá dos novilladas, el 10 y el 11, siendo lo matadores Platerito y Pajarero.

MARAGARA

Zaragoza. -- Las Secciones de la Adoración Noc-A D.ª Juana Díaz López le han sido austraídas | turma que van á Zaragoza en Peregrinación, saldrán

de Madrid en cinco trenes especiales el día 17 del corriente. A los de esta provincia, Madrid y aflayentes les ha correspondido el tren núm. 4, que teudrá su salida el día dicho por la mañana para llegar á Zaragoza por la noche sobre las ocho. Aún no ha señalado la Compañía la hora de salida, pero supone la Junta Organizadora que será necesario dormir en Madrid para estar á tiempo oportuno.

## SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.-Mes de Septiembre.-Día 6, Convento de Madre de Dios; 7 y 8, Parroquia Muzárabe de Santas Justa y Rufina; 9 y 10, Parroquia de Santa Leocadia, y 11 y 12, Parroquia de Santiago Apóstol. Se expone á las ocho de la mañana y se Reserva á la una de la tarde.

Santa Iglesia Catedral.—El día 8, flesta de la Natividad de Nuestra Señora, Sermón en la Misa Mayor, predicado por el M. I. Sr. D. Timoteo Celada y Quer, Canónigo.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días à las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media,

El sábado y el domingo los cultos ordinarios.

Convente de Gaitanas. - Durante el presente mes se expone á las tres y media y se reserva á las cinco y media de la tarde.

El día 8 solemnes cuitos en honor á Jesús Sacramentado, costeados por la Adoración y Vela. A las siete de la mañana Misa de Comunión general, y à las diez, expuesto que sea Su Divina Majestad, que lo estará todo el día, Misa solemne, en la que predicará el Ilmo. Sr. D. Ramón Guerra y Cortés.

Por la tarde, á las cinco, se rezará la Estación. con intermedio de Canto, Trisagio, Motetes, Santo Dios y Reserva.

Oratorio de San Felipe Neri.-El domingo 6 y martes 8, festividad de Nuestra Señora, será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga 4 las nueve y media.

Convento de Santa Isabel.—A las nueve de la mañana del día 8, se celebrará solemne Misa cantada en el Altar de San Antonio, siendo costeada por un

Iglesia de San Román Mártir. - Continúa el solemne Novenario dedicado á Nuestra Señora de la Salud, que termina el día 8. Todos los días, a las nueve de la mañana, Misa rezada, y por la tarde, á las seis, expuesto que sea Su Divina Majestad, Estación, Plática, Plegaria á la Virgen, después la Novena, Gozos, terminando con la Reserva y Salve & María Santisima.

Serán oradores: los días 5 y 6, D. Nicanor M. Aparicio, y el 7, D. Calixto Rubio.

El día 8, último de Novena, á las seis y media de la mañana, Misa de Comunión general, y á las diez, la función principal, con Exposición, predicando don Juan Pablo López y López. Por la tarde, à las cuatro y media, se leerá la Novena, y acto seguido, se sacará en Procesión à Nuestra Señora, cantándose á su re-

greso Salve y Despedida. Todos los días habrá Misas rezadas à las siete, á las ocho y media y á las diez.

Al toque de Oraciones se rezará el Santo Rosario. Convento de San Antonio. - Todos los días, á las seis de la mafiana, se celebra la Misa conventual, y por la tarde, al toque de Oraciones, se reza el Santo Rosario.

El día 8, á las diez de la mañana, flesta solemne con Exposición á Nuestra Señora de la Piedad, predicando D. Calixto Rubio.

# Hotel Imperial y Restaurant Alcázar. 7, Toledo.

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este screditado Establecimiento, Guillermo López, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor, como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda á la altura de los primeros de

# VENTA DE CASAS

Se venden la casa sita en la plaza de Santa Leocadia, núms. 6 y 9, y su accesoria calle de la Merced. número 19.

Para tratar de las condiciones dirigirse á D. Manuel Gil en los Establecimientos Reunidos de la Beneficencia provincial (Asilo), desde el día 15 del actual.

TOLEDO

IMPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁSE Comercie, 55, y Lucie, 8.

Antigua Confitería

Tendillas, 3 y Puerta Llana, 4.

Novedad en pasteles.

SUIZOS, KRUHESAN Y PAN DE MALLORCA

mero 4.

# Maestros del Sindicato de San José

## De Imprenta.

D. Anastasio Medina y Ruiz, callejón de Lucio, núm. 8.

## De Encuadernación

D. Apolinar Abel de la Cruz, calle del Lócum, núm. 3.

### De Albañilería.

- D. Baldomero Moraleda, plaza de San Justo, número 3.
- D. León Gómez, Alamillos del Tránsito, nú-
- mero 1. D. Tomás Ruiz Peces, calle del Barco, nú-

Disponen de huen número de oficiales y personal accesorio.

## De Carpintería.

D. Salustiano Escribano y D. Francisco Moraleda, calle de San Juan de la Penitencia, número 15.

También hay oficial tallista y tapicero.

## De Herrería y Cerrajería.

- D. Ignacio Montañés, calle de las Cordonerías, núm. 32.
- D. Benito Pelegrín, plazuela de Santa Catalina ó San Bartolomé, núm. 5.

## De Pintura.

D. Bienvenido Villaverde, Barrio Nuevo, púmero 17.

Tiene oficial de vaciado, y se encarga de cuantos trabajos se le confien, por finos y delicados que seau.

## De Hojalatería.

D. Cándido Alberdi, bajada de San Justo, número 6.

## De Zapatería.

D. Manuel Armesto, Maestro premiado en la Exposición de Valladolid, calle del Hombre de Palo, núm. 11.

## De Calderería y Fumistería.

D. Félix López, calle de Navarro Ledesma (antes Nuncio Viejo), núm. 17.

## De Tapicería y Ebanistería.

D. Luis Muñoz Bautista, calle de San Ginés, número 5, bajo.

## Arriero.

D. Gregorio González, calle del Pitote, número 3.

## Colchonero.

D. Nemesio Moreno, Hospital de Afuera. Abastecedor de legumbres, frutas y carbón vegetal.

D. Juan Ludeña, calle de San Lorenzo, número 12.

# ANUNCIOS



Medicamento intalible

para combatir toda clase de diarreas. + + +

Se vende en la Farmacia de

Don Joaquin Cabello Zocodover, 6 .- TOLEDO

## Solución de creosota fosfatada

Dr. S. Cabezudo.

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general.

Reconocido su éxito en el Hospital de la Princesa. Centro de venta: BORREL, Puerta del Sol, i5, Madrid; y en Toledo, Farmacia de la Magdalena. - Frasco, 3 pesetas.

## ANUNCIO

Se arrienda un piso segundo, en el precio de 35 pesetas mensuales, en la calle de Núñez de Arce (antes Correo), núm. 7; tiene galerías con vistas al campo y buenas ventilaciones. Darán razón en el callejón de San José, núm. 1.

Ornamentos de Iglesia.

Mayor, 49-MADRID

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventojosos sobre las demás casas, es motivo á que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

Jasa bien surtida:

Comercio, 2 y 4-TOLEDO

La Unión Eclesiástica Grandes talleres de ropa talar

P. José CAVANNA Plaza del Celenque, 1 Madrid.

# B. CORTECERO

## DORADOR Á MATE Y BRUÑIDO

Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo.

## LA FLOR DE CASTILLA

FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

JOAQUÍN CAMARASA Y COMPAÑÍA Ave Maria, I-TOLEDO

RESTAURACIÓN DE IMAGENES RELIGIOSAS Barrio Nuevo, núm. 17 TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronces para retablos, panteones, estatuas, etc., etc.

## Se dan presupuestos.

Facilidades en los pagos.—Consúltese este taller.

base de Frutas no alcoholizada que hoy se conoce.

## 100 MILLONES DE LITROS

se vendieron en los años de 1904 y 1906, según ates-

Unica casa Depositaria en Toledo y su Provincia: La Deliciosa, Fábrica de Agua de Seltz y Bebidas Gaseosas de Teodoro Romero, Recoletos, 15, telf. 60,



## **ÓPTICA**

Anteojos de cristal de Roca desde 8 pesetas.

No dejen de visitar la magnífica exposición que de todos los artículos relacionados con este ramo tiene

## EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25-Toledo

Gran surtido en barómetros, termómetros é higrómetros. - Gemelos de teatro desde 6 pesetas.

## CRISTALES SUELTOS Y PIEZAS DE RECAMBIO

Gratis à quien lo solicite folleto muy interesante para todo el que necesite usar anteojos. -- Consejos practicos y tarifas.

Casa de Viajeros

Nuevos

para el desayuno.

đe

## Fausta Esteban y Sánchez

Viuda de Rosel.

Esta casa, además de ser la más económica en su clase, se recomienda por las excelentes cualidades de comodidad, aseo y afable trato que en ella se tiene.

NO CONFUNDIRLA CON OTRA Solarejo, 7-TOLEDO-Solarejo, 7.



**2**%

さい

## RELOJES PULSERA

## Y EXTRAPLANOS

Gran taller de composturas. Más de 15 modelos en pulseras, oro chapado, desde 32 pesetas. - Idem dorado, electrolítico, desde 22. -En acero, desde 20.—En plata, desde 25. - Extraplanos para señora y caballero, más de 20 modelos nuevos, en acero, plata y oro. - Se reciben constantemente las últimas creaciones de fábrica. - Primera casa en Relojería. - Serias garantías

EDUARDO ALVAREZ Comercio, 23 y 25—TOLEDO

# 

Confiteria y Pasteleria

Telesforo de la Fuente Zocodover, 47 al 50, TOLEDO Teléfono 234.

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público los predilectos mazapanes en barra que diariamente elabora.

También ofrece un amplio y elegante salon, en el que se sirven fiambres. chocolates y todo lo concerniente al ramo de confitería y pastelería, y con especialidad los exquisitos merengues de fresa.

Azucarillos de limón concentrado, zarzaparrilla y coco.

SU ESPECIALIDAD:

PASTILLAS PARA LA TOS 230 45 **\$** 20 45 \$

# COLEGIO DE NTRA. SRA. DEL CONSUELO

1.º Y 2.º ENSEÑANZA

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TECNICO DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE Menores, 14—TOLEDO **←** 

Este antiguo y acreditado Colegio obtiene todos los años un éxito completo en los exámenes de prueba de curso. - Su profesorado, con sus títulos respectivos, forma parte de los tribunales de examen.—El Establecimiento adecuado al fin á que se destina. - Abundante y escogido material científico. - Admite alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Módicos honorarios. — Pidanse Reglamentos.

~~~=~~=

Fábrica de Jabón y Tienda de Comestibles

Gumersindo Rojo Plaza de la Cruz, núm. 3-TOLEDO

Esta casa elabora toda clase de jabones en inmejorables condiciones y á precios económicos.

Se sirven á domicilio desde una cuartilla en adelante y se dan salidas para afuera, rebajando el derecho de consumos, desde 27 kilos. 

## **BUENA LUZ**

LAMPARAS

de todos los voltajes para las redes de la provincia

Se consigue tener únicamente con las acreditadas LÁMPARAS adactadas á los voltajes de las redes de Toledo que vende la casa de

EDUARDO ALVAREZ Comercio, 23 y 25.—TOLEDO

MATERIAL MI. MOTRICO

Almacén de vinos al por mayor de los cosecheros

# Villegas Hermanos

Calle de Santiago de los Caballeros, núm 10.

Único depósito donde se expende. No tienen sucursales.

# PRECIOS #

Vino tinto... 3 pesetas arroba de 16 litros. Idem blanco. 2,75

++++++++++ Manuel Armesto Zapatero premiado en la Exposición de Valladolid de 1906. Especialidad en medidas de pies dificultosos y calzado de lujo. Se toman medidas à domicilio por el mismo maestro, y á las señoras por su es-

posa, antigua maestra Viuda de Ludeña. No equivocarse:

• • • • • • • • • •

Calle del Hombre de Palc, núm. 11.